

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros á precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse á la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1 peseta al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Union postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

CUESTIONES DE ACTUALIDAD

La injusticia y la violencia de las censuras del general Weyler, en la comunicación oficial que ayer reprodujimos, tomada de las columnas de *El Nacional*, ha producido un efecto contrario del que, por lo visto, se buscaba, dando publicidad á dicha comunicación, por cierto que contraviniendo, al proceder así, á las disposiciones vigentes.

Así de esta cuestión, como de la del alto personal administrativo, es de lo que hablan hoy principalmente los periódicos.

Generalmente opinan ocupándose de la primera de estas cuestiones, que habiendo tenido el general Weyler 80.000 hombres más que su antecesor, no es maravilla que haya obtenido ventajas en el Occidente, aunque muy deficientes en la totalidad de la campaña para los colosales medios que el país ha puesto en sus manos.

Pero sobre todo se censura al general Weyler que exagere sin tasa los éxitos propios y que lleve su apasionamiento contra el general Martínez Campos á unos extremos á que nunca se ha llegado en la misma magnitud.

El espectáculo es triste, y cuando tanta abnegación y moderación de pasiones se pide al pueblo español, el general Weyler se cree relevado de estos deberes; y sus amigos lanzan documentos á la publicidad, que de fijo han de comentar con regocijo los insurrectos.

Pero como no toda la vida nacional ha de estar concentrada en los problemas de Cuba, justo será decir también algunas palabras sobre la provisión de los cargos públicos.

Sobre todo, en los gobernadores que hayan de nombrarse, desearíamos que se procediese con gran tino, escogiendo lo mejor entre los numerosos candidatos que de fijo llenan las listas que tiene en su poder el señor Sagasta.

La administración y gobierno de las provincias, deja por desgracia bastante que desear.

En unas partes por las deficiencias de la policía, en otras por las complacencias del juego, y en varias por los abusos en la recluta para quintos y para emigrados, se ha constituido una trama de abusos y de intereses que convendría desbaratar.

Es, al lado de esto, una práctica deplorable que los gobernadores representen á veces influencias personales, en vez del interés superior del Gobierno y del país; y con todas aquellas flaquezas y estas corruptions, se crea una administración viciosa, falta de prestigio y sin aquellas garantías de imparcialidad y de fuerza que convendría al interés público.

Bien sabemos que á los partidos y á los hombres no se les puede exigir una perfección suma; pero si hay derecho á reclamar del Gobierno que enfrente y corrija las malas corrientes.

EL SR. MONTERO RIOS

Nuestro colega *El Liberal* habló ayer con el Sr. Montero Rios sobre la solución de la crisis, y de las manifestaciones que hizo el ilustre ex presidente del Senado, tenemos los párrafos más importantes:

«En Segovia, y por uno de sus amigos particulares que se hallaba en la estación—dice el citado colega—tuvo noticia de la composición y juramento del ministerio el Sr. Montero Rios, quien afirma que le pareció bien, como le parece bien todo lo que es producto de la iniciativa del Sr. Sagasta.

No había leído el Sr. Montero Rios la explicación dada en su *Balance* por *El Correo* del lunes, sobre las causas que han impedido figurar en el gabinete á los Sres. Gamazo y Maura; pero constándole que estas dos ilustres personalidades están de todo punto conformes con aquella explicación, y que de igual manera la acepta el Sr. Sagasta, él, por su parte, la

suscribe incondicionalmente, seguro de que es la exacta y de que no puede tener defensores más respetables ni más verdicos.

El partido liberal cuenta con una brillante plana mayor, siendo relativamente considerable el número de ex-ministros que la componen; todos y cada uno de ellos—á juicio del Sr. Montero Rios—tienen capacidad y altura más que suficientes para intervenir en la gobernación del Estado, y por lo tanto, para formar parte de un gabinete; no es, por consiguiente, el que acaba de constituirse—según lo entiende el eminente jurista—ni más chico ni más grande que lo sería otro cualquiera.

Pero, además—y aun admitiendo la hipótesis por él rechazada, de que el ministerio actual no correspondiese en su formación á los cálculos de todo el mundo—entiende el Sr. Montero Rios que las circunstancias exigen que se pongan los hombres á las ideas, y que lo importante es que los ministros, sean cuales fueren, obedezcan exclusivamente al impulso de los principios que informan la política del partido liberal; y á su juicio, el gabinete actual corresponderá escrupulosamente á las esperanzas concebidas, ante la expectativa de su advenimiento.

En cuanto á su actitud personal, el señor Montero, ni ha tenido ni tiene por qué hacer la menor rectificación en su conducta de siempre; se halla incondicionalmente al lado del jefe del partido, Sr. Sagasta, y apoya de manera decidida al gobierno, creyendo que todos, absolutamente todos los que se llaman liberales, deben proceder de idéntica manera para fortalecer al gobierno, para que éste pueda responder, en los momentos difíciles que atravesamos, á lo que él espera el país y exige su propio decoro.»

El Sr. Maura.

El mismo colega de la mañana habló también con nuestro ilustre amigo el señor Maura, y acerca de su conversacion con el elocuente ex-ministro de Ultramar, dice lo siguiente:

«Acercas de las causas que han impedido su entrada y la del Sr. Gamazo en el gabinete, se atiende el Sr. Maura á la explicación dada por *El Correo*; esa explicación fué autorizada por el Sr. Sagasta, y están con ella rigurosamente conformes lo mismo él que el Sr. Gamazo.

Al permanecer fuera del ministerio, nada se modifica—dice el Sr. Maura—su actitud ni la del Sr. Gamazo con relación al Sr. Sagasta y al gabinete que éste preside; ambos están resueltamente al lado del gobierno y dispuestos á prestarle su incondicional concurso, si sirve de algo—como con exquisita modestia dice el señor Maura.

Ninguno de los dos—añadió el distinguido ex-ministro—ha tenido nunca que lamentar agravios, ni ha sido perezoso tampoco en renunciar á las ventajas de su situación personal cuando lo han juzgado conveniente á los intereses del partido; y en estos momentos, en que menos que nunca existe el agravio, ni el señor Gamazo ni yo podíamos, honradamente, dejar de hacer lo que siempre hemos hecho, cuando las circunstancias especialísimas por que atravesamos reclaman el concurso de todos, no ya en bien de un gobierno ni de un partido determinados, sino en bien del país.

Por mi parte—añadió el Sr. Maura—para que se tenga una idea exacta de mi actitud, me limitaré á decir que hace pocas horas recibí un telegrama de mis amigos de Mallorca, en que me pedían que les trazase línea de conducta, y á la cual he contestado en el acto manifestándoles que me unen cariñosísimas relaciones con el Gobierno y que les aconsejo que apoyen á este último resuelta y decididamente.

En cuanto á la composición del Ministerio, el Sr. Maura opina que no hay Gabinetes chicos ni grandes ante el éxito.

—Si fuera posible—decía poco más ó menos—constituir un Gobierno con nueve Cánovas del Castillo ó con nueve Sagastas; es decir, con hombres de tan elevada inteligencia y de aptitudes políticas tan extraordinarias como los que menciono, un fracaso de ese Gobierno equivaldría á una catástrofe.

En cambio, si se subdividiera en cien partes á cada uno de los ministros del gabinete considerado como más insignificante, más aún, si se les convirtiera en polvo, un triunfo los engrandecería en proporciones colosales; deben, pues, esperarse los actos del gobierno para juzgarlo, que ellos han de determinar si es grande ó es pequeño. En cuanto á mí—lo digo firmemente y sin reservas de ninguna especie,—me parece muy bien el ministerio designado por el Sr. Sagasta.

Respecto al problema de la isla de Cuba, opina el Sr. Maura que nadie tiene el derecho de ofender al gobierno, dudando de si cumplirá ó no el solemne compromiso contenido en el Manifiesto del partido liberal.

El Sr. Maura, como el Sr. Montero Rios, opina que el programa del partido, en toda su integridad, será aplicado á la resolución de los problemas antillanos.»

LOS ESTADOS-UNIDOS y España.

Las instrucciones de Woodford

Washington 5.—En los círculos gubernamentales de Washington se asegura, en contra de las noticias publicadas por los periódicos extranjeros y reproducidas en los de Madrid, que no es exacto que el embajador extraordinario en España,

Mr. Woodford, haya recibido nuevas instrucciones de este gobierno, despues de su marcha para Europa.

La política que impera en Casa Blanca, respecto á la cuestión de Cuba, es la de dejar que el nuevo gabinete español quede plenamente constituido y establezca, con tranquilidad, todos los servicios de la administración, antes de empezar las altas negociaciones diplomáticas en proyecto.—*Reuter.*

Mac-Kinley y Sagasta.

Segun telegramas de Nueva-York, *La Tribuna*, órgano caracterizado del presidente de la República, Sr. Mac-Kinley, dedica un importante artículo de fondo á la cuestión política española, en el que hace muy calurosos elogios del jefe de los liberales, Sr. Sagasta, concepiendo su llamada como una sabia solución dada á la crisis ministerial.

Dice que no hay en España hombre público más hábil ni más íntegro. Admira los patrióticos móviles que le han impulsado á aceptar el poder en las actuales difíciles circunstancias, y declara que el nuevo gobierno español merece la más simpática y cordial consideración de todo el mundo.

La Deuda cubana.

El mismo periódico americano ataca, no obstante, con el mayor vigor, el propósito de imponer á Cuba el compromiso de su Deuda, calculándola en 445 millones de pesos, ó sea 271 pesos por habitante. Dice que la isla de Cuba, arruinada por los errores y barbaridades españolas, se halla imposibilitada de satisfacer 26 millones de pesos anuales de intereses, además de pagar las atenciones de su presupuesto ordinario.

La autonomía y la paz.

La *Correspondencia* publica el siguiente telegrama de Nueva-York:

«Algunos diarios insertan entrevistas y declaraciones de los principales elementos del laborantismo. En ellas aseguran éstos, con la mayor altanería, que no aceptan la autonomía y que solo consentirían en entrar en negociaciones para la paz, sobre la base de la independencia de la isla y el pago de una indemnización monetaria á España.

El completo conocimiento que tengo de la situación aquí y en Cuba, me permite exponer, de acuerdo con españoles de arraigo y serenidad de juicio, residentes en este territorio, que si al concederse la autonomía el gobierno español se muestra enérgico, viril y dispuesto á arbitrar cuantos recursos sean necesarios para el envío de nuevos refuerzos que puedan dar un golpe decisivo en Cuba, demostrándose así que las fuerzas de España no están agotadas, ni mucho menos, y que tiene el inquebrantable propósito de imponer su soberanía, sin necesidad de extranas ingerencias, el problema podrá quedar resuelto en plazo breve y de modo satisfactorio.»

El marqués de Salisbury.

Londres 5.—Segun el periódico *Birmingham Post*, el marqués de Salisbury, á petición del gobierno español, no tendrá inconveniente en hacer gestiones cerca del de los Estados Unidos, á condición de que la Reina Regente de España consiga confiar el poder á un ministerio estable.

Las reformas en Cuba.

Paris 5.—El periódico *Le Temps* dice que el nuevo gabinete español, al llevar á Cuba las prometidas reformas, quitará toda justificación á la rebelión y á los Estados Unidos todo pretexto para la intervención. La República americana debe en lo sucesivo guardar la más estricta neutralidad, pues de continuar abrigando proyectos de ingerencia, demostrarán seguir una conducta abusiva y peligrosa.—*Fabra.*

TRISTÍSIMO CUADRO

La opinion en Cuba

Miseria y desolacion

El *Diario de Barcelona* publica esta carta de la Habana en su último número:

«Habana 20 de Septiembre.—Hace dias circulan ciertos rumores que dan como seguro el relevo del general Weyler del mando de esta isla y su ejército, aun cuando muchos se resisten á darle crédito completo, en vista de las últimas declaraciones del señor presidente del Consejo y ministro de la Guerra, quien no parece dispuesto, por ahora, á mover de su sitio á nuestro general en jefe.

Ignoro si los cubanos leales y los peninsulares residentes aquí, que hace diecinueve meses, cuando desembarcó dicho general en esta Antilla, lo consideraron como su único salvador contra las salvajes hordas rebeldes, desean que se lleve á efecto tal relevo, pero sí puedo afirmar que aquellos entusiasmos del principio, aquellas esperanzas de tan claros y risueños colores, han ido apagándose los unos y ennegreciéndose las otras, oyéndose solo palabras, no como entonces, animosas, tranquilizadoras del espíritu, sino de desaliento, de cansancio y de temor, que por desgracia tienen su fundamento real, puesto que son los hechos los que las dictan.

Si debe relevársele del cargo que desempeña por no haber tenido la suficiente energía ó la táctica militar y política necesaria en una guerra de la índole de la actual, no á nosotros, sino al gobierno de la nación le corresponde saberlo, y en consecuencia, ejecutarlo; pero si nos corresponde afirmar que es preciso concluir una campaña que tan fatales consecuencias trae consigo, porque la isla de Cuba se encuentra hoy en estado tan lastimoso, ó mejor dicho, tan desesperado, que reclama un remedio urgente, radical, que hasta ahora sólo ha visto en forma de promesas, ilusorias siempre.

Si volvemos la vista hácia las principales poblaciones, que no hace mucho eran centro de riqueza y bienestar, tendremos que apartarla vivamente para presenciar su horrosa decadencia y su miseria. Si la dirigimos hácia otras más inferiores, ya en estas ni ánimo nos restará para volverla hácia otro lado, siquiera sea por un sentimiento de compasión. Hay muchas, entre ellas, que están llamadas á desaparecer irremisiblemente en un plazo brevísimo, tantas son las defunciones causadas por la miseria y las enfermedades por aquella originadas, que encuentran adecuado campo en la prostración física y moral de sus pobladores, desnudos, descalzos, sin hogar ni alimento.

Nada, ni pestes ni guerras, puede aventajar en horror al terrible cuadro de desolación que nos están ofreciendo Güines, Palacios, Trinidad y otras. En la primera, población de 10.000 habitantes, han ocurrido 3.921 defunciones en el espacio de un semestre, y como los nacimientos son escasísimos, puede calcularse cuánto tiempo durarán los 6.079 restantes. En la segunda (5.370 habitantes), pasa otro tanto, habiendo llegado á fallecer en un solo día 52 personas.

Y no quiero continuar citando otras poblaciones, centros de espantosa mortalidad, porque se haría interminable esta correspondencia; bastará, para formarse una idea de todo ello, con saber que son muy frecuentes los casos en que familias enteras, despues de pasar los horrores del hambre, perecen en cuanto alguna alma caritativa lleva á su boca un alimento cualquiera. Tal situación, creada solo por la guerra, es una de las principales causas del descontento que predomina; á este paso, ni siquiera quedará quien pueda lamentarse sobre las ruinas de los que fueron feraces y riquísimos campos de Cuba.

Otra de las causas de semejante descontento es el giro que va tomando la campaña. Tal vez en el fondo sea excelente, pero á juzgar por lo que hasta ahora vemos, nada nos indica que vaya por el camino de la anhelada próxima paz. Mientras nuestras tropas, imposibilitadas de operar en la manigua por las lluvias, permanecen en una inactividad desesperante, nuestros enemigos aprovechan el tiempo relajándose.»

Desde Inglaterra

Contra Weyler.—El ganso de San Miguel.—Sobre cocina.

«Grillroom».—Tabernas antiguas.—«Fish dinners».

Sr. Director de EL CORREO.

Continúan los correspondientes de New-York su campaña contra Weyler. El *Daily Mail* de ayer publica un telegrama del suyo, fechado en 1.º del actual, que traduce para que se vea que en su afán de denigrar al jefe del ejército español en Cuba, no reparan en hacerse eco de las más atroces calumnias. Dice el telegrama:

«Se ha desmentido la noticia de que el general Weyler haya dimitido su cargo de gobernador general de Cuba.»

(Aquí sigue una noticia que no debemos reproducir por considerarla arbitraria y calumniosa).

Como suele decirse que siempre queda algo de la calumnia, noticias como la anterior hacen mucho daño á la causa de España, y sería muy conveniente que se desmintieran de una manera oficial. Varios periódicos de anoche la gloraban, empleando comentarios poco favorables para nuestra administración en la gran Antilla.

En esta vieja Inglaterra, tan apegada á las tradiciones, causa gran emoción el descubrimiento de que alguna de ellas ha caído completamente en desuso. Hasta hace algunos años, el *goose* era el plato obligado de la comida en el día de San Miguel. Yo no sé qué relación habrá entre el Arcángel y el ganso, y no recuerdo ha-

ber visto ninguna imagen del santo en compañía de la apetitosa ave; pero no cabe duda que en este país San Miguel y el *goose* son, ó eran más bien, lo que San Anton y el cerdo en el nuestro.

Los periódicos han descubierto este año que apenas si se ha presentado alguna de aquellas aves en los mercados de la Metrópoli, y consagraron largos artículos religiosos-culturales á la desaparición del *Michelmas goose* de las tradiciones británicas.

Yo supongo que no habrá dejado de influir en esa desaparición la invasión de la cocina francesa en este país. Hace no muchos años que no se comía más que las carnes preparadas al estilo de la tierra; pero no medio crudas, que es lo que llamamos nosotros á la inglesa, sino asadas muy en su punto. Hoy, conservando sus platos indígenas como *pieces de resistance*, comen los ingleses como se comen en el Continente, y conocen toda la nomenclatura de la cocina francesa, y ya es cosa muy sabida que en los buenos restaurants de Londres se come tan bien, por no decir mejor, que en los de París.

En los grandes restaurants que como el *Criterium Holborn*, *Saint-James*, *Palmerston* y muchos otros más, son verdaderos palacios consagrados á los placeres de la mesa, hay infinidad de salones en donde se sirven comidas de diferentes estilos, y esto mismo sucede en los grandes hoteles. Pero todos ellos conservan el *grill room*, que es una institución verdaderamente británica, y en el que puede uno hacerse servir una exquisita chuleta ó un rico *steak*, asado á la vista del parroquiano, quien puede seguir las manipulaciones del cocinero, el que con una especie de tridente elige el trozo de carne y lo pone en la parrilla, vigilando el momento psicológico en que la vianda está en disposición de ser trasladada al plato. El mismo cocinero, por derecho tradicional, lo lleva á la mesa del que lo espera, á fin de recibir el también tradicional penique que el parroquiano le da por este servicio.

Aun quedan por la *City* y algunas callejuelas de la Metrópoli, tabernas á la antigua, donde puede uno darse el gusto de comer como en el siglo pasado. Una muy nombrada, el *Chester Cheese*, situada en un callejón de *Fleet Street*, existe aún como hace cien años, y allí iban en su tiempo el doctor Johnson, Goldsmith, Sir Joshua, Reynolds, el actor Garrick y otros personajes célebres, y aún puede verse allí el sillón que solía ocupar Johnson, cuando frecuentaba la taberna. El plato clásico de la casa, es el *steak and kidney pudding*, que se sirve los miércoles, y cada día de la semana se sirve otro de los legítimos de la cocina inglesa, además del famoso queso cuyo nombre lleva la taberna. Otra es *Thomas's Chop House*, ó mejor dicho, *The George and Vulture*, descrita por Dickens que la frecuentaba, y á donde acudía el inmortal Pickwick á saborear las ricas chuletas, que son la especialidad del establecimiento.

Hasta que la *City* se fué despoblando, esos restaurants y cafés, pues eran ambas cosas, se iban muy frecuentados de noche, y á ellos acudían los parroquianos á fumar las largas pipas de barro y sorber el *fish* y el *brandy* calientes, que eran las bebidas alcohólicas de la pasada generación.

Quedan también todavía algunos de los restaurants donde dos veces al día se sirven los *fish dinners*, que como indica su nombre están compuestos de platos de pescado, y entre los más antiguos se cuenta el de *Stimpson* en *Cheapside*.

Todos los días á la una y á las cuatro está el establecimiento lleno de gente, y en el comedor en que se sirve el *fish dinner*, entra con aire grave un señor vestido de frac, que ocupa la presidencia con la misma puntualidad que los presidentes de las corridas de toros. Da un toque de atención con un macito ó con el mango de un cuchillo; cesan los murmullos y dice *grace*, es decir, una corta oración. Inmediatamente empieza el reparte de la sopa, y luego cuatró pescados, seguidos de un plato de carne y queso.

Todo esto perfectamente servido y abundante, y el precio del cubierto es dos chelines. Los vinos que son buenos, no son caros, de manera que por esa módica suma y un chelín por media botella de Burdeos, se come perfectamente. El *menu* de hace tres días era el siguiente: Sopa, Tortuga.—Pescados: salmón, lenguados, anguilas á la *Stimpson* y *Whitebait*.—Asado de ternera y pierna de cernero con salsa de alcáparras.—Queso. Terminada la comida otro toque de atención y el presidente vuelve á rezar.

Y aquí entra lo más curioso. El queso suele ser un pedazo más grande que un adoquín. Los mozos van entregando á cada comensal unas tarjetitas en que están impresas las palabras *altura*, *circunferencia* y *peso*. Y dice el presidente:—Caballeros, pueden ustedes calcular la altura del queso.

Y todo el mundo mira al adoquín, hace su cálculo y escribe en la tarjeta el número de pulgadas que la pareca.

—¿Han terminado ustedes?—dice el presidente.

Y al oír la respuesta afirmativa, procede á medir el queso, publicando el resultado.

Ahora la circunferencia. Y vuelta á mirar al queso y á calcular y escribir, y vuelta el presidente á medir y publicar el resultado.

Y lo mismo sucede con el peso. Mientras duran estas operaciones van pasando los mozos vasos de un rico ponche que unos toman y otros no; pero que suelen ser generalmente el objeto de una apuse-

ta que se hace con el vecino de al lado ó con el amigo con quien uno está, y el que pierde es el que más se aleja en sus cálculos del resultado de la operación.

EL GENERAL BERMEJO

Lisboa 5.—Los periódicos, hablando del nuevo gabinete de Madrid, expresan sus simpatías al Sr. Bermejo, ministro de Marina, felicitándose por su nombramiento.

FUNCIONARIOS

de Gracia y Justicia.

Parece que el Sr. Groizard se propone hacer algunas reformas de importancia, que merecerán, si llegan a realizarse, general aplauso.

Además, como estos funcionarios tienen su asimilación correspondiente a la carrera judicial, el ministro se propone aplicar el precepto de la ley orgánica que prohíbe su permanencia más de ocho años en una misma residencia.

CONSEJO DE MINISTROS

Esta tarde, á las tres, se reunirán los ministros en Consejo.

Se ocuparán, en primer término, de conocer el estado de los negocios en los ministerios de Ultramar, Estado y Hacienda.

Los demás ministros informarán sobre los principales asuntos de sus departamentos respectivos.

El Sr. Puigcerver dará cuenta de haber ordenado ayer por telégrafo la suspensión de la compra de 15.000 kilogramos de plata, que tenía acordada el Sr. Navarro Reverter.

Si queda tiempo, se ocupará el Consejo de nombramientos para los altos cargos, aunque esto es lo que menos prisa corre.

Es posible que también se acuerde el nombramiento de algunos gobernadores.

Los conservadores.

Esta tarde, á las cinco, se reunirán en el domicilio del general Azcoárraga, los ex-ministros del gabinete que últimamente presidió y los presidentes del Congreso y del Senado.

Servicio de policía

Parece que el Sr. Aguilera piensa proponer dentro de unos días al ministro de la Gobernación un verdadero plan de reformas para crear en Madrid una policía que sepa prevenir los atentados á la propiedad y á las personas.

También se propone sustituir las delegaciones por comisarías de zona, que llegarán al número de 50 para todo Madrid. Hasta ahora se han acordado los nombramientos de los Sres. Lillo, Gomez, Escribano y Serrano para delegados de vigilancia de Madrid, habiendo sido destinados á los distritos de la Audiencia, Centro, Buenavista y Latina, respectivamente.

El Sr. Molinero ha sido destinado al Hospicio, el Sr. Obregon á la Universidad y el Sr. Trujillo al Hospital.

Es seguro que de los antiguos delegados quedarán los Sres. Fuga, Carrasco y Millán, que prestan sus servicios en los distritos del Congreso, Palacio é Incausa.

Han cesado en su cargo los Sres. Vissier, Goy, Almería, Machero y Chicheri. De inspectores se han hecho los siguientes nombramientos:

De primera, D. Vicente Soria y D. Ramon Fernandez, y de segunda, D. Ramon Carbonell, D. Melchor Fernandez, D. Antonio Cámara, D. José Rocamora y don José Cárcela.

Maniobras militares

Han dado principio las maniobras militares en el sexto cuerpo de ejército.

Todas las columnas que han de tomar parte en las maniobras están ya en operaciones.

Los militares creen que estas maniobras son de grandísima utilidad, pues sirven para hacer experiencias en terrenos de bosque y montañas, muy semejantes á los de Cuba y Filipinas.

También tienen importancia, y pueden servir de ejercicios prácticos, para el caso de que ocurriese un levantamiento en la Península.

Los partes recibidos hasta ahora no acusan novedad.

Los pueblos acogen bien á las tropas. En algunos, al ver tanto movimiento de tropa, creían que se habían levantado en armas los amigos del pretendiente.

INDULTO.

Director CORREO.

Cuéllar 6 (9 m.)

El Ayuntamiento, el clero, las autoridades, los diputados provinciales y el vecindario todo de Cuéllar, ruegan á El CORREO interceda por la concesión del indulto al reo de muerte Pío Sancho.

La comision.—Quemada, Hernando, Traperó.

La "Gaceta,"

Publica la de hoy las disposiciones siguientes:

Presidencia.

Admitiendo á D. José Figueroa y Torres, vizconde de Irueste, la dimisión del cargo de gobernador civil de Madrid, y nombrando para reemplazarle al ex-ministro D. Alberto Aguilera y Velasco.

Guerra.

Nombrando subsecretario de este ministerio, al general de division D. Manuel de la Cerda y Gomez Pedroso.

Gobernacion.

Admitiendo la dimisión á D. Joaquin Sanchez de Teca del cargo de alcalde de Madrid, y nombrando para reemplazarle á D. Alvaro Figueroa y Torres, conde de Romanones.

Gracia y Justicia.

Nombrando canónigo de la Catedral de Tortosa, al presbítero D. Juan Fernandez Velasco, y de la de Cádiz, al presbítero doctor D. José Gallardo y Benitez.

—Idem abad, presidente del cabildo de la colegiata de Logroño, al presbítero D. José Ruperto Celorrio y Martinez.

Fomento.

Aunciando á traslacion las cátedras de Patología general y de Higiene privada y pública, vacantes en la Facultad de Medicina de la Universidad de Granada.

Por telégrafo.

Exterior.

Los católicos en Italia.

Roma 5.—El jefe del gabinete, Sr. Rudini, ha prohibido el Congreso Católico de Vicenza, que intentaba ocuparse en asuntos electorales.

Rudini ha declarado que tratará con el mayor rigor á los católicos que se salgan de las vías legales.

Declaraciones del Sr. Zaimis.

Atenas 5.—En la sesion celebrada hoy por la Cámara de los diputados, el nuevo presidente del ministerio, Sr. Zaimis, ha declarado que el único objetivo del ministerio que preside es dar una solución á la cuestion nacional, solicitando á la vez que la Cámara se consagre á sus habituales trabajos.

Los Sres. Delyannis y Deligeorgis han anunciado que apoyarán al nuevo gobierno.

Lo de Creta.

Paris 5.—Las últimas noticias de la isla de Creta dicen que los insurrectos continúan siendo dueños del interior de la isla, habiéndose apoderado de gran cantidad de ganado, á pesar de las medidas adoptadas por las fuerzas internacionales.

Globo abandonado.

Paris 5.—Cerca de Montpellier se ha encontrado un globo aerostático abandonado, sin haberse podido aún averiguar su procedencia ni el paradero del aeronauta que lo tripulaba.

Presupuesto con déficit.

Londres 5.—Un telegrama de Copenhague da cuenta de la apertura de las Cámaras dinamarquesas.

Se ha presentado á las mismas el presupuesto con un déficit de setecientos mil coronas.

Los marinos españoles.

Lisboa 5.—El Diario Oficial publica hoy los anunciados decretos concediendo al contralmirante D. Segismundo Bermejo la gran cruz de Aviz; á los capitanes de navio Sres. Eulate, Mergado, Lazaga y Morao, las encomiendas de la misma orden; á los tenientes de navio D. Pablo Marina y D. Rafael Morales y al alférez Sr. Araoz, el grado de caballero de la misma orden.—Fabra.

Interior

Robo al Arzobispo de Zaragoza.

Zaragoza 5.—En el palacio arzobispal se ha cometido un importante robo durante la madrugada. Los ladrones, que indudablemente conocian la casa, penetraron por el tejado, salieron por los desvanes á la escalera principal, bajaron al jardín y escalaron el balcón de las oficinas de la administración del diocesis. Ya en ellas, fracturaron la puerta de un despacho, violentaron la caja y robaron 2.000 duros en plata, abandonando 1.000 en calderilla.

También descerrajaron un armario, donde los malhechores debían saber que se guardaban billetes del Banco, no encontrándoles porque en el citado armario había muchas cajas de papel y de sobres; abrieron bastantes de ellas, y creyendo que eran todas lo mismo, dejaron varias, entre ellas una llena de billetes por valor de 8.000 duros.

Los ladrones permanecieron en palacio más de cinco horas.

El rey de Bélgica.

Málaga 5.—Con rumbo á Cetta ha zarpado hoy de madrugada el yate Clementina, conduciendo á bordo al rey de Bélgica.

S. M. visitará algunas poblaciones de Francia y en seguida regresará á Bruselas.

Felicitación.

Burgos 5.—Todos los liberales aplauden el nombramiento del Sr. Moret para el ministerio de Ultramar, y están conformes en que se resolverá el problema de Cuba y Filipinas.

Bodega asaltada.

Sevilla 5.—La madrugada anterior ha sido asaltada la bodega titulada La Montaña, situada en las afueras de la población.

Los ladrones rompieron una verja y se llevaron una considerable cantidad en metálico.

Hundimiento.—Dos heridos.

Zaragoza 5.—Ayer se hundió el piso principal de una casa situada en la calle de San Pablo.

El dueño y una criada cayeron envueltos entre los escombros, resultando heridos levemente.

Soldados fugados.

Barcelona 5.—El desertor de Cuba Pa-

blo Vallés y el artillero sumariado Ignacio Plana, que estaban en el hospital por enfermos, se han fugado después de haber roto una reja, por la cual se deslizaron á la calle.

Entierro de un comandante.

Coruña 5.—Víctima de penosa enfermedad contraída en la campaña de Cuba, ha fallecido el bizarro comandante don Juan Valls Castelo, que desembarcó aquí del Alfonso XIII el día 1.º del actual.

Los conservadores de Barcelona.

Barcelona 5.—El jefe de los conservadores, Sr. Planas Casals, ha invitado hoy á los diputados y senadores por la provincia, excepto el Sr. Sedó, que es amigo de Romero Robledo, á una reunion que se celebrará mañana con objeto de acordar la conducta que seguirán en el sucesivo.

Créese que la mayoría acordará adherirse al Sr. Silvela y reconocer su jefatura.

Los liberales de Don Benito.

Director CORREO.

Don Benito 5 (9 noche).

La subida al poder del partido liberal y la constitucion del gabinete han causado verdadero entusiasmo.

La casa del jefe del partido en esta localidad se halla concurrencísima, y en este momento le obsequia la banda municipal con una serenata, mientras se celebra un espléndido lunch.—Miguel Galés.

LOS TEATROS

Lara.

La comedia titulada La Princesa, que se estrenó anoche en este teatro, escrita por un distinguido periodista sobre el pensamiento de una obra extranjera, no fué del agrado del público.

No deba culparse al traductor ó arreglador del mal éxito obtenido, pues tenemos por cierto que la obra original no alcanzaria tampoco el regium aequatur del público, porque la trama es de lo más inocente, sosea y deslabazada que puede imaginarse.

Hoy se verificarán en este lindo teatro las primeras representaciones respectivamente de la preciosa comedia en un acto de D. Vital Aza, La praxiana, y la celebrada comedia en dos de D. Miguel Ramos Carrion Los señoritos, que representan inimitablemente los artistas de esta compañía.

María Guerrero.

Hoy es esperada en Madrid la eminente actriz doña María Guerrero. Con la llegada á esta corte de la señora de Mendoza, empezarán los ensayos de las obras que han de ponerse en escena, imprimiéndose gran actividad á estos trabajos.

Zarzuela.

Anoche se celebró en este elegante teatro el anunciado beneficio de los señores Echegaray (D. Miguel) y el maestro Caballero, afortunados autores de la aplaudida zarzuela La viejecita, que con tanto éxito viene representándose.

Durante las cuatro secciones de que constaba el espectáculo, el amplio coliseo estuvo lleno por un selecto público; pero donde no quedó ni una sola localidad vacía, fué en la seccion donde se puso en escena la última obra de los autores de El duo de La Africana.

No necesitaríamos realmente decir el gran esmero con que La viejecita fué interpretada, y solo diremos que Lucrecia Arana, Sigler, Romes, Moncayo, Orejon y todos los artistas, en fin, que en la obra tomaron parte, estuvieron felicisimos.

Jardín del Buen Retiro.

El Museo de Historia Natural de esta corte, en su seccion de Antropología, acabará en breve el resumen de datos científicos que en las diversas secciones ha coleccionado sobre los tipos aschanti que se exhiben en el Jardín del Buen Retiro, siendo de admirar su fuerza muscular y de traccion, su talle y andar majestuoso, principalmente del jefe aschanti y otros, el cual más de una vez recuerda al protagonista Otello.

AL MENUDEO

Horas de oficina.

Desde ayer las horas de oficina en el ministerio de Gracia y Justicia son de doce á cinco de la tarde.

Obras en Madrid.

De El Liberal: «Hablando ayer tarde el Sr. Aguilera en su despacho del Gobierno civil con varios periodistas, les manifestó entre otras cosas lo siguiente:

«Mi pensamiento es muy sencillo, y se reduce á echar abajo medio Madrid, para lo cual me entiendo muy bien con el conde de Romanones, pues daremos trabajo

á muchos obreros y los pondremos así á cubierto de la miseria.

También he de fomentar el Asilo de Santa Cristina para albergar al pobre, Asilo que he sostenido dos años del maná del cielo, porque he desesperado muchas veces de mis fuerzas para que marchara adelante.»

Ha llegado á Madrid, procedente de Mondariz, nuestro estimado amigo don Estanislao Garcia Monfort.

Boda.

El día de la Concepcion, 8 de Diciembre, se verificará en Madrid el matrimonio de la bella señorita Soledad Aguilera y Córdoba, hija de nuestro estimado amigo el gobernador civil de Madrid, D. Alberto, con el joven abogado D. Heliodoro Suarez Inclán, hijo del difunto ex-ministro de Ultramar D. Estanislao.

Título de conde de Albay. En atención á los servicios que durante cuarenta y cinco años prestó en las islas Filipinas nuestro estimado amigo D. Felipe Govantes y Marino, se ha concedido recientemente el título de conde de Albay á su hijo el diputado de la mayoría D. Pedro de Govantes y Azcoárraga.

El Sr. Mochales.

El subsecretario de Hacienda, señor marqués de Mochales, saldrá para Jerez en la semana próxima.

Liberales.

Han llegado á Madrid los señores baron de la Torre, Girania, Roncalés, Vaadellós y Castillo, pertenecientes al partido liberal de Zaragoza, y el marqués de la Vega de Anzo, de Oviedo.

Toison vacante.

El secretario particular que fué del señor Cánovas del Castillo, Sr. Morlesin, ha devuelto al ministerio de Estado las insignias del Toison de Oro que ostentó el jefe del partido conservador.

Exámenes de condestables.

El departamento de Marina de Cartagena convoca á exámenes de oposicion para cubrir 10 plazas de alumnos, vacantes en la Escuela de Condestables.

Los exámenes darán principio en 20 del corriente mes.

Peregrinacion á Santiago.

A 25.000 asciende el número de fieles que figuran inscritos en Camabados para formar una peregrinacion al sepulcro del apóstol Santiago.

«El Movimiento Católico.»

Ha cesado en su publicacion «El Movimiento Católico», periódico que, bajo la direccion del distinguido escritor D. Valentin Gomez, ha sido durante diez años uno de los más esforzados paladines de las ideas católicas y una de las hojas periodísticas más amenas y mejor confeccionadas que han salido á la luz pública en Madrid.

Mucho sentimos la desaparicion de tan ilustrado compañero.

Visitas y dimisiones.

El Sr. Capdepon recibió ayer la visita de los generales Martinez Campos y Ochando, de los presidentes y secretarios de los comités liberales de Madrid, de individuos de la minoría liberal en el Congreso y de los señores marqués de la Vega de Armijo y Gamazo.

También recibió el Sr. Capdepon muchos telegramas felicitándole, y los de todos los gobernadores presentándole sus dimisiones.

Los martillos.

Un caballero, viajante de comercio, se ha presentado en el juzgado de guardia y ha manifestado al juez que ayer tarde compró en una subasta de la calle de la Montera, un estuche con reloj y aderezo y pendientes, todo oro, según el que hacia el artículo, y tasado en 400 pesetas.

Adquirió el viajante en 95, y se encontró, al llevar la compra á un amigo joyero, con que ni siquiera eran de double los objetos que acababa de comprar.

El general La Cerda.

El nombramiento del general La Cerda para la subsecretaría del ministerio de la Guerra, ha producido buen efecto.

Es un militar que, á una brillante hoja de servicios, reúne cualidades excepcionales para el cargo que se le confia, y es un cumplido caballero.

Se halla gravemente enfermo el señor D. Bernardo Cano, jefe de negociado del Cuerpo de Aduanas y secretario de la seccion primera de dicho cuerpo y aranceles.

Anteañoche le fueron administrados los Santos Sacramentos.

Dice un colega:

«El sacerdote secularizado de las Escuelas Pias, D. Bartolomé Gabarró y Borrás, ha abjurado de sus errores publicados en La Tronada Anticlerical, fundado por el mismo, y en varios libros y opúsculos debidos á su pluma, publicando con este motivo una declaración de gratitud á Su Santidad Leon XIII por el perdon que le ha sido concedido.»

EDICION DE LA NOCHE

Las instrucciones de Woodford.

Londres 6.—Los periódicos de esta mañana publican despachos de Nueva-York confirmando que el Sr. Woodford no ha recibido comunicacion alguna modificando sus primeras instrucciones.

Esto no obstante no insistirá en que el nuevo ministerio obre precipitadamente respecto del principal objeto de su mision diplomática.—Fabra.

Tropas que regresan

Segun telegrama de la Habana recibido anoche, el vapor Buenos Aires desembarcará en Cádiz un jefe y 1.017 individuos de tropa para continuar sus servicios en la Península y 185 inútiles.

El total de los regresados en todas las expediciones son 161 jefes, 544 oficiales y 17.902 de tropa.

Telegramas de la tarde

(DE LA «AGENCIA FABRA»).

El rey de Bélgica.

Palma 6.—Acaba de fundear en este puerto el yate real Clementina, trayendo á su bordo al rey Leopoldo de Bélgica, al ministro de la misma nacion en Marruecos y al secretario de Estado que le acompaña en su viaje.

Los viajeros, que guardan el incognito, se han dirigido en carruaje á la posesion de Miramar, propiedad del archiduque de Austria.

La paz en Grecia.

Atenas 6.—La Cámara de Diputados ha acordado el aplazamiento de sus sesiones, que implica un voto de confianza al gobierno.

El antiguo diplomático Sr. Maurocordato saldrá el lunes para Constantinopla, con objeto de ultimar las negociaciones

de paz. Prácticamente se había notificado por el gobierno helénico al Sr. Onou, ministro de Rusia en esta capital, hallárase a su disposición el art. 2.º del protocolo y a llegar al tratado definitivo de paz.

Supositos preparativos.
Londres 6.—Un despacho de Nueva-York, dirigido al periódico Daily Mail, dice que el gobierno americano ha pedido informes a los armadores de buques, respecto a la transformación de los mercaderes en barcos de guerra, para caso de campaña. La impresión general es que estos supuestos preparativos belicosos obedecan a los rumores, más o menos fundados, de una intervención alemana en el conflicto hispano-americano.

Portugal y Marruecos.
Tanger 6.—El buque portugués Adamastor, salió la noche última con rumbo al Rif. Créese que también marchará a aquella región el ministro de Negocios Extranjeros.—Fabra.

Ayuntamiento.

Los tenientes de alcalde.
Aún no se ha resuelto nada respecto a la provisión de las tenencias de alcaldía. El señor conde de Romanones tiene el pensamiento de que se dé también participación a los sibilistas, independientes y cuantas agrupaciones figuren en el Ayuntamiento.

Las delegaciones.
El alcalde ha firmado hoy un decreto admitiendo la dimisión que del cargo de concejal delegado de San Bernardino había presentado el Sr. Martínez Contreras, y suprimiendo las demás delegaciones, por entender que aunque todos los que las ocupaban eran personas dignísimas, no es partidario de que haya delegaciones.

Obras en el Ensanche.
También el alcalde ha hablado esta tarde de que con objeto de dar trabajo a los obreros procurará que sea aprobado por el Ayuntamiento el proyecto de presupuesto extraordinario del Ensanche, formulado por el Sr. Sánchez de Toca.

Los consumos.
Ha dicho también el alcalde a los periodistas, hablando de los consumos, que cree que el arriendo es beneficioso para el Ayuntamiento, si bien tiene que estudiar si es también beneficioso al pueblo de Madrid.

Banquete al Sr. Sánchez de Toca.
Los tenientes de alcalde conservadores obsequian esta noche con un banquete en Lhardy al Sr. Sánchez de Toca.

Question personal.

La cuestión personal entre dos generales muy apreciados y respetables, de que se hablaba en los periódicos de la mañana, ha sido, según hemos oído, arreglada satisfactoriamente por medio de un acta.

Parece ser que dicho documento lo firman los generales Martínez Campos y Blanco, en representación del general Azeárraga, y el general Lachambre y el duque de Tamames, en nombre del general Sánchez Mira.

LAS AUTORIDADES de Ultramar Y EL NUEVO GOBIERNO

Hé aquí la copia de los telegramas que las autoridades de Ultramar y otras entidades, han enviado al nuevo gobierno:

El jefe del apostadero de Filipinas.

Almirante a presidente del Consejo de ministros:
Saludo a V. E. respetuosamente reiterándole mi adhesión incondicional.—Montejo.

El gobernador general de Puerto-Rico.

Ha dirigido a ministro de Ultramar mi felicitación y la de las autoridades, corporaciones, claro y ejército, Armada, voluntarios y leales habitantes, rogando que los transmita a V. E. y gobierno por la confianza que ha merecido de S. M.
Nombrado para este puesto por el gobierno anterior, desde luego cumplo el deber de ponerlo a disposición de V. E. y del gobierno.—Marín.

El general Primo de Rivera.

Manila 5.—Gobernador general a ministro de Ultramar:
Autoridades, corporaciones, claro regular y secular, ejército, armada, voluntarios y habitantes isla agradecen con orgullo expresivo saludo de V. E., correspondiendo con el más respetuoso. En ese elevado y difícil cargo a que ha sido llamado por S. M., puede V. E. contar con el patriótico y leal concurso de todos para los fines que V. E. indica, seguro de los que atentamos a la salud de la patria y animado con el apoyo de V. E., no se omitirá sacrificio para el cumplimiento del deber, ni esfuerzo que pueda contribuir al restablecimiento de la paz así material como moral y a la prosperidad del territorio nacional.—Primo de Rivera.

Los sindicatos de la Habana.

Habana.—Presidente Consejo ministros:
Sindicatos gremios comercio e industria Habana, penetrados estado isla, satisfichos marcha impreca opinión, prensa Pinarola extraviada, confiamos Weyler; acataremos despues del ruego decision Gobierno.—Sindicatos.

El partido reformista.

Habana.—Presidente Consejo ministros:
Partido reformista felicita entusiasmo V. E. por confianza merecida Corona; subida partido liberal Ministerio, dadas declaraciones Madrid Zaragoza, es garantía segura paz Cuba y prosperidad España. Partido reformista está decidido ayu-

dar todas sus fuerzas consecuencia dichos fines.—Marqués de Rabell.

La Union constitucional

Habana 6 (4 m).—Marqués de Pinar del Rio a ministro Ultramar:
Partido Union constitucional saluda respeto V. E. Ofrece apoyo.

El Casino Español

Habana 6 (110 m).—Casino Español saluda V. E. Ofrece adhesión apoyo.—Francisco Santos Gusman.

Los incondicionales

Puerto-Rico 6.—Ministro Ultramar:
Al saludar a V. E. en nombre partido incondicionalmente español, ofrécele su leal concurso.—Asuaga.

El general Weyler

Habana 6 (3'45 t).—Gobernador general a ministro Ultramar:
Comunicado cable V. E. a autoridades, ejército, armada, voluntarios, clero y leales habitantes isla, cumplo gusto con el deber de saludar a V. E. en nombre de aquéllos y en el mio, por la confianza merecida de S. M., ofreciéndole mi patriótica y leal cooperación, mientras permanezca en este puesto.—Weyler.

EL MINISTERIO LIBERAL y el gobierno americano

Publica el Times en el número hoy recibido el siguiente telegrama, fechado el día 3, de su corresponsal en Nueva-York:

«Telegrafian de Washington a la New York Tribune que el gabinete Sagasta ha producido en los círculos oficiales impresión satisfactoria, aun cuando el ministro americano en Madrid no ha confirmado la noticia del nombramiento del Sr. Sagasta.

Segun el mismo periódico, que puede considerarse como oficioso, se espera como resultado del adelantamiento del partido liberal al poder, que se hagan concesiones liberales a Cuba, el relevo a la dimisión del general Weyler, y que se atenúan los rigores militares en la gran Antilla.

Se han recibido por otros conductos noticias semejantes acerca de las impresiones que predominan en el departamento de Estado.

Las opiniones del Sr. Sagasta, ó lo que se presenta como tal, han sido expuestas repetidas veces por la prensa americana, y las diferentes versiones que en distintas ocasiones se han publicado, concuerdan en lo esencial.

Los telegramas de Madrid afirman ahora que estas opiniones moderadas se han hecho populares en España a causa de los grandes sacrificios en hombres para cubrir las bajas producidas en el ejército de Cuba.

Un telegrama de Washington, que publica el New York Herald, dice: «El gobierno americano no hará nada que pueda entorpecer la marcha del ministerio Sagasta. No habrá presión, ni apariencia de presión alguna.»

El gobierno, según he oído por otro conducto, confía en la actitud amistosa del nuevo gabinete, y aunque reconoce que existen dificultades, espera que el buen sentido y amistosa disposición del señor Sagasta sabrá vencerlas de manera que asegure las buenas relaciones entre los Estados Unidos y España.»

EL MINISTRO DE MARINA.

Entre los numerosos telegramas de felicitación recibidos por el señor ministro de Marina, figuran los siguientes:

Lisboa 5.—Envío cordiales parabienes a nuevo y simpático ministro.—Su amigo, José Luciano de Castro, presidente del Consejo de ministros.

Ciudadela 6.—Felicito a V. E. merecido nombramiento y pido a Dios bendecida mucho acierto y gloria en su nuevo cargo.—Obispo de Menorca.

Lisboa 6.—Felicito a V. E. exaltación consejos Corona.—Borja, capitán de fragata portugués.

El Sr. Navarro Reverter.

Mañana sale para Marsella el ex-ministro de Hacienda, Sr. Navarro Reverter, con objeto de pasar en aquella población una corta temporada al lado de su amigo el cónsul de España, D. Enrique Gaspar.

En Palacio.

Los generales Calleja, Ziriza, Gonzalez Parrado, Lachambre, Ochando y Sarrín, han estado esta mañana en Palacio, con objeto de ofrecer sus respetos a S. M. la Reina.

También ha estado el general La Cerda para dar las gracias a S. M. por su reciente nombramiento para la subsecretaría del ministerio de la Guerra.

Visitas.

Hoy por la mañana han conferenciado con el Sr. Sagasta los generales Lopez Dominguez y Pando y los Sres. Aguilera y Canalejas.

Los industriales de Bilbao.

Bilbao 6 (3 t).—Son muchos los industriales que se han inscrito para enviar productos a la Exposición de Madrid. Figuran entre ellos los Altos Hornos, que expondrán lingotes y aceros, la Vizcaya, hierros martillados y coque metalúrgico; los talleres de Zorroza construcciones metálicas de puentes; talleres de Duasto, ejes cigueñales y locomotoras; Iberia Bilbao, hojalatas y tubos forjados; Pradera hermanos, tornillos y tuercas, y Aurrerá, tubos y hierros colados. Figurarán también otros muchos.

Firma de Marina.

El general Barmjo ha puesto hoy a la firma de S. M. los decretos nombrando inspectores de Sanidad, del departamento de Cádiz, a D. Juan Mele, y del Ferrol, a D. José Pareja.

El Sr. Sapiña.—Acusación retirada.

Valencia 6 (4 tarde).
Han salido para Madrid los Sres. Sapiña y Testor, donde reclaman asuntos políticos.
El fiscal ha retirado la acusación en la

causa instruida con motivo del levantamiento de una partida revolucionaria en Arrancapinos.—Mencheta.

Delegado especial.

El Sr. Aguilera ha nombrado delegado especial al teniente de la Guardia civil Sr. Robles.

Libre plática.

Ha sido admitido en la Coruña a libre plática, el vapor correo de la Compañía Transatlántica Habana, que se encontraba en el lazareto en observación, sin que haya ocurrido ninguna novedad a bordo.

Los periodistas en la Presidencia.

En la presidencia del Consejo se ha puesto a disposición de los periodistas una habitación del piso principal, donde se les irá comunicando las noticias, evitándose de este modo que hablen a los ministros en la escalera de dicho centro oficial.

La determinación ha sido recibida con aplauso, porque así no se producirán abusos por los periodistas apócrifos.

Ha regresado a Madrid nuestro estimado amigo el ex-diputado Sr. Hernandez Prieta.

Balance del Dia

Los ministros se han reunido en Consejo a las tres para dar cuenta, en líneas generales, del estado de los negocios al ocupar sus respectivas carteras, y además, el Sr. Moret se proponía leer a sus compañeros los telegramas de Cuba, de Puerto Rico y de Filipinas que por separado reproducimos.

También en el Consejo de esta tarde es posible se haya tratado de la provisión de algunos altos cargos en Madrid y de la combinación de gobernadores, aunque dudamos que estas combinaciones queden hoy ultimadas.

Los telegramas de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas que publicamos por separado, producen impresión distinta.

Así, por ejemplo, los capitanes generales de Filipinas y Puerto-Rico ofrecen sus servicios sin reservas; mientras que el general Weyler los ofrece mientras permanezca en su puesto.

Los telegramas de las entidades de la Habana tampoco son conformes, porque mientras los sindicatos del comercio y de la industria recomiendan al general Weyler, los telegramas de los jefes de los partidos presiden de esta cuestión y ofrecen su apoyo al gobierno.

El arresto del general Sanchez Mira, verificado esta madrugada, se atribuye a la cuestión personal con el general Azeárraga, de que hablan varios periódicos de la mañana.

Otra cuestión, también de carácter personal, con motivo de la publicación de la comunicación del general Weyler en El Nacional, de que también han hablado los periódicos, no ha existido, siendo fantástico todo cuanto sobre el particular se ha dicho.

Dijimos ayer, y repetimos hoy, que el Sr. Puigerver ha dado orden para que se suspenda la adquisición de plata dispuesta por el Sr. Navarro Reverter.

Hasta ahora las noticias que se tienen en el ministerio son que de los 150.000 kilogramos mandados adquirir se han comprado 57.000, aunque se ignora si se habrán comprado más antes de recibirse en Londres la orden de suspensión.

Los senadores y diputados cubanos de Union Constitucional se han reunido esta tarde, acordando saludar al jefe del gobierno y al señor ministro de Ultramar y ofrecerles incondicionalmente su apoyo.

A la reunion han asistido los señores general Ochando, Villanueva, García San Miguel, Gallego, Gonzalez Lopez, Serrano Fatigati, conde de Macuriges, Retana, Verges y Canalejas (D. Luis).

El general Sr. Sanchez Mira ha excusado su asistencia por medio de besa la mano en el cual dice que se encontraba arrestado en su casa de orden del capitán general.

También se han reunido esta tarde los senadores y diputados per Puerto-Rico, tomando igual acuerdo que los de Cuba.

A la reunion han asistido los señores Lastres, Gullon (D. Eduardo), Soler, García, Gomez, Corrales, Diaz Caneja y Morlesin.

El Sr. Moret ha designado el vier-

nes próximo, a las cinco de la tarde, para recibir a los representantes antillanos.

No ha sido ayer, sino hoy por la mañana, cuando el general Ochando ha ofrecido sus respetos a S. M. la Reina.

El general Ochando, que fué jefe del Estado Mayor con el general Weyler, ha manifestado a cuantas personas le han preguntado sobre el particular, que no está conforme con algunas noticias y conceptos de la comunicación del general Weyler que publicó El Nacional, relativa a la campaña de Cuba.

En casa del general Azeárraga se han reunido esta tarde los Sres. Pidal, Elduayen, duque de Tetuan y Cos-Gayon, para tratar de la reorganización del partido conservador.

A la hora de cerrar esta edición, seguía la reunion.

El señor ministro de la Guerra, que salió esta mañana para Zaragoza, regresará el viernes.

ALFOMBRAS

Por dejar dicho artículo se venderán en 15 días, a mitad de precio, las grandes existencias que tiene este Salde. Moqueta rizo lana, a 1'75 pias. Carretera de San Jerónimo, 7 y 9, entresuelo.

La Bolsa

COTIZACION OFICIAL DEL 6 DE OCTUBRE DE 1897 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

	Ultimos precios	Dia 5	Dia 6	Diferencia
4 0/0 interior				
Série F de 50.000 p		64 70	65 00	+ 0 30
E 25.000		64 70	65 00	+ 0 30
D 12.500		64 80	65 00	+ 0 20
C 5.000		66 25	65 75	- 0 50
B 2.500		67 00	67 00	»
A 500		67 40	67 00	- 0 40
G y H 100 y 200		68 80	68 75	+ 0 15
En diferentes series		64 65	67 60	+ 2 95
Fin mes		64 70	64 95	+ 0 25
Fin próximo				
4 0/0 exterior				
Série F de 24.000 p		80 40	80 55	+ 0 15
E 12.000		80 40	80 55	+ 0 15
D 6.000		80 80	81 05	+ 0 25
C 4.000		82 10	81 90	- 0 20
B 2.000		84 80	84 45	- 0 35
A 1.000		85 00	84 80	- 0 20
G y H 100 y 200		91 20	91 25	+ 0 05
En diferentes series		84 60	80 55	- 0 05
Partidas de 50.000		80 50	80 65	+ 0 15
Id. de 100.000		80 50	80 65	+ 0 15
Fin mes				
Fin próximo				
4 0/0 amortizable				
Série B de 25.000 p		78 10		
D 12.500			78 30	
C 5.000		78 50	78 40	- 0 10
B 2.500		79 00	78 40	»
A 500		79 00	79 00	»
En diferentes series		78 40		
Tesoro				
Ob. 5 0/0 80 Jun 97		100 70	100 70	»
Série A de 500 pias		100 60	100 65	+ 0 05
B de 5.000		96 80	95 95	+ 0 15
Ob. 5 0/0 s/ Aduan		96 80	95 95	+ 0 20
Id. hasta 10.000 p.		96 75	96 95	+ 0 20
Ultramar				
Billetes Cuba 1886		96 36	95 30	»
Id. hasta 10.000 p.		95 30	95 30	»
Billetes Cuba 1890		79 80	79 30	»
Id. hasta 10.000 p.		79 25	79 30	+ 0 05
Ob. Filipinas 6 0/0		94 85	94 95	+ 0 10
Id. hasta 10.000 p.		94 85	95 00	+ 0 15
Banco y Sociedades				
Acciones B. Español		414 00		
Id. B. Hipotecario				
Cédulas id. 5 0/0		102 00	102 00	»
Cédulas id. 4 0/0		93 50	93 50	»
Oblig. id. 5 0/0				
Banco Castilla				
Ac. C. de Tabacos		212 00	211 50	- 0 50

Cambios sobre el extranjero

PARIS
A la vista, 29'95 por 100 beneficio papel.
A 3 dias vista, 00'00 por 100 id.

LONDRES
A la vista, libra esterlina, 32'72 pias.
A 3 dias vista, idem, 00'00.
A 60 dias vista, idem, 00'00.
A 90 dias fecha, idem, 00'00.

ASPECTO DE LA BOLSA.

Los fondos con mejores cambios. Pero dentro de esta nueva dirección que desde el comienzo de las operaciones se notaba, no se ha visto gran firmeza, continuando la situación de expectativa del mercado a que nos referíamos ayer.

Así se ha visto en la contratación a plazo del 4 por 100 interior, que dando principio con los cambios de 65'20 y 65'25, ó sea con la mejora respecto de ayer de 40 a 50 céntimos, han ido descendiendo las cotizaciones hasta carrar a 64'95 por 100 a fin de mes.

Al contado y en partida ha tenido esta Duda los cambios de 65'15 y 65 por 100; esto es, con 30 céntimos más que en la Bolsa anterior.

El 4 por 100 exterior ha mejorado de 15 a 20 céntimos, pues se ha cotizado de 80'70 a 80'55 al contado y fin de mes, siendo su cambio último de ayer 80'40 por 100.

Los billetes de Cuba como ayer; de 95'20 a 30 los de 1886, y de 79'20 a 30 los de la emisión de 1890.

También han subido las obligaciones de Aduanas y de Filipinas, pues las primeras se han cotizado de 98'75 a 97 por 100, creyendo a 96'95; y las segundas de 84'90 a 95 por 100.

Han tenido la cotización de 71 por 100 las obligaciones de 250 pesetas del Ayuntamiento de Madrid.

Las acciones del Banco de España a 415 por 100.

Las de Tabacos a 211'50.

Segue el descenso del beneficio al papel en los cambios con el extranjero; los francos se han cotizado con el de 30'60 a

29'25, si bien se indica despues el cambio de 30'10 por 100.

Las libras esterlinas, que ayer tenían el cambio de 32'92 pesetas, hoy se han cotizado con el de 32'72.

Despues de la Bolsa.

A las cinco.—4 por 100 interior, fin de mas 65 por 100.

Bolsa de Barcelona.

Barcelona 6 (3'16 t.)
Interior, 4 por 100, 65'10.—Exterior, 4 por 100, 80'65.—Amortizable, 4 por 100, 00'00.—Cubas, 1886, 95'37.—Cubas, 1880, 79'12.—Carpetas de obligaciones Aduanas, 93'50.—Norias, 23'80.—Colonial, 00'00.—Francia, 00'00.—Orense, 0'00.—Aranza.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

Paris 6.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior, español, 62 2 (sin cupon).

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 4, marcaba lo siguiente:
A las ocho de la mañana, 9º sobre 0.
A las 12 de la tarde, 21º id.
A las cuatro, 17º id.
La máxima fué de 22º sobre 0.
La mínima de 7º id.
El barómetro marca 709.—Variable.

Charada.

—Cuidado que eres dos tercet no se te puede mandar que ejecutas un trabajo, pues siempre lo has de manchar.
—De veras, señor tres tres?
—Pues, claro a la vista está, y que jamás cinco seca este te demostrará.
No te cuatro seis algunos mapas que echaste a perder por más que un tercera seca limpio te suelas poner.
¿Cómo diablos te compones? Vamos, di la solución.
—Yo mismo no sé explicarme cómo cayó ese borron.
—La prima dos tercet curia quinta seca del papel hizo que medio tintero cayera sin duda en él.
Es trabajo delicado el que vienen a encargar, pero desde ahora le juro me procuraré enmendar.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.

(La solución mañana).

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR: A CU MU LA DO RES.

La Mesa de Fornos.

Comida del 7 de Octubre.

Cubierto de 5 pesetas.
Ordubres.
Consumo con quesos.
Salmonete a la portuguesa.
Solomillo a la Regencia.
Frito de manitas y sesos.
Pollo con ensalada de cenénigos.
Marengo al Casantilly.
Sorbetes arlequin.
Postres.

Cultos

Santo de mañana.—San Marcos, Papa; San Sergio y Santos Julia y Justina.
Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Catalina de Sena, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde procesion y reserva.
En San José continúa la novena de Nuestra Señora del Rosario, predicando los Sres. Gator y García Morales.
En las Valdecas sigue a Nuestra Señora de los Pellicos, predicando el Sr. Quintana y el P. Fita.
En San Andrés continúa la novena de la Virgen del Pilar, predicando el señor Manzanedo.
En el Olivar sigue la octava al Santísimo Sacramento, predicando D. Manuel Cadenas.
En el Perpetuo Socorro principia la novena a Santa Teresa, predicando a las cinco un P. Redantorista.

Espectáculos para mañana

PRINCESA.—Turno 2.º.—A las 8 1/2.—Magda.—Comediantes y toreros ó La vicaría.
ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Los apariciones.—A las 9 1/2.—El gaitero.—A las 10 1/2.—La viejecita.—A las 12.—El ángel caído.

LARA.—T. 2.º impar.—A las 8 1/2.—Caza de novios.—A las 9 1/2.—La praviána.—A las 10 1/2.—Los señoritos.—A las 11 1/2.—Segundo acto.

APOLO.—A las 8 1/2.—La marcha de Cádiz.—A las 9 1/2.—La zarzuela nueva (estreno).—A las 10 1/2.—Fotografías animadas.—A las 12.—Agua, azucarillos y aguardiente.

PARISH.—7.ª de abono.—T. impar.—A las 8 1/2.—La tempestad.

ESLAVA.—A las 8 1/2.—La verbena de la Paloma.—A las 9 1/2.—El pobre diablo.—A las 10 1/2.—Los tenderos.—A las 11 1/2.—Los botijistas.

ROMEA.—A las 8 3/4.—Colegio de señoritas.—A las 9 3/4.—La primera vara.—A las 10 3/4.—Cherivari.—A las 11 3/4.—La torre de Babel.

GRAN CIRCO DE COLON.—Dos secciones

AGUAS DE CARABAÑA

PEDIR EN TODO EL MUNDO LAS Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antiherpéticas, Antiescrofulosas y Antisépticas. Una peseta botella

GRAN DEPURATIVO. UNICAS EN EL CONSUMO. VENTAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

SOLUCIÓN PAUTAUBERGE

al Clorhidro-Fosfato de Cal Crecotado
El Remedio más eficaz para curar las ENFERMEDADES DEL PECHO más eficaces las TOSES RECIENTES Y ANTIGUAS para curar las BRONQUITIS CRÓNICAS
L. PAUTAUBERGE, 22 rue Jules-César, París, y las principales Boticas.

Fosfato de Hierro soluble

DE LERAS

Farmacéutico, Doctor en Ciencias,
Inspector de Academia,
Caballero de la Legión de Honor

Los Fosfatos forman una de las bases del esqueleto humano, y combinados con el hierro, constituyen uno de los principios elementales de nuestra sangre. No hay duda que uniendo estos dos elementos en un medicamento exclusivo de asimilación perfecta y fácilmente soportado por los más delicados estómagos, se llegaría a crear el reconstituyente por excelencia. Tal es el resultado de los esfuerzos del Dr LERAS, resultado que ha venido a confirmar un éxito siempre creciente y la aprobación unánime del cuerpo médico.

Las píldoras, polvos y grajeas con base de hierro, hasta ahora conocidas, tienen el gran inconveniente de contener el hierro al estado insoluble y, por consiguiente, de enochar su digestión a un estómago ya enfermo y fatigado. El resultado de todas esas preparaciones no es otro que el de producir la constipación ó estreñimiento ó el de irritar los intestinos.

El Fosfato de hierro de Leras no ocasiona ninguno de esos accidentes. No estríbe ni ennegrece jamás la dentadura. Es un líquido claro y trasparente sin sabor; cura con prontitud:

- La Anemia,
- La precocidad,
- Los Calambres de estómago,
- El Linfatismo,
- La Palidez,
- La Leucorrea,
- El desfallecimiento,
- La debilidad,
- Las afecciones nerviosas,
- El Enflaquecimiento.

Ejercita el apetito y ayuda la digestión, produciendo los efectos más favorables en las niñas en vía de desarrollo, así como regulariza la época mensual de las Señoras.

Cada frasco lleva el sello del gobierno francés, la marca de fábrica y la firma GRIMAULT y C^a.

Casa GRIMAULT y C^a, París
3, Rue Vivienne, 3

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

A LOS AFICIONADOS AL BUEN THE

Bajo la sencilla denominación de Té especial, la Compañía Colonial ha puesto a la venta en sus dos establecimientos, sitios calle Mayor, 18 y 20, y Montero, 8, un Té negro superior, de finísimo aroma y exquisito gusto, puesto en elegantes cajitas chinas de metal, al módico precio de una peseta cajita de 60 gramos (quince tazas).

La Compañía Colonial expende además diferentes clases de té negro, verde y mezcla, desde cuatro pesetas los 460 gramos, al peso y en cajitas de cartón. De venta en los establecimientos de la Compañía Colonial, calle Mayor, 18 y 20, y Montero, 8.

Octubre 6) FOLLETTIN DE EL CORREO (P. 60)

LAS LOBAS DE MACHECUL

POR

Alejandro Dumas

suponia que el baron había seguido a Petit-Pierre, y recelaba los riesgos y fatigas a que se expondría; Berta, embriagada por el hono placer subsiguiente a la revelación de un amor correspondido. La pobre muchacha creía haber adquirido en las miradas de Michel la certidumbre de que por ella había vencido su debilidad y arrostrado peligros reales, y media la grandeza del amor que le suponía por la gran transformación que en su carácter se había operado; hacia mil castillos en el aire y reconvenía amargamente de no haberle hecho volver al castillo cuando advirtió que no seguía a los que con su solicitud salvara.

—¡Voto a una legión de diablos!— exclamó al verle el marqués de Souday.— ¡Es el tío Lorient!

—¡Para lo que gustéis mandar!— contestó el del paraguas con una voz de falsete casi cavernosa de puro halagüeño que quería ser.

—Bien venido seas a mi castillo— le dijo jovialmente el marqués como prometiendo un buen rato en su presencia.— Esta noche espero mucha gente, y vos, como notario de la casa, me ayudaréis a hacer los honores de ella. Venid a saludar a las señoritas.

Y con un desenfado que probaba la superioridad que se atribuía sobre un notario de aldea, el viejo hipócrita precedió a su huésped en el salón. Verdad es que el tío Lorient ponía tanto cuidado en lim-

LOS GRANDES ESPECÍFICOS DEL DR. AUDET

SOCIEDAD DE TELÉFONOS

(SOCIEDAD ANÓNIMA)

Tarifa de precios de suscripción al año

Píldoras anti-sépticas.—Gran remedio! Curan los catarrós crónicos del pecho y la tisis pulmonar. Calman la tos, quitan la fatiga, modifican la expectoración y alievan el apatido.—10 pesetas caja.

Antimorvos Howard.—Tónico nervioso. Cura los vértigos, mareos, insomnios, histérico, hipocondría, neurastenia, dolor, toda debilidad, falta de memoria y resolución.—4 pesetas.

Para curar el estómago.—Poderosos digestivos quínicos: El Estomacal Maître cura las dispepsias ácidas. El Estomacal Robin las dispepsias por falta de jugos gástricos.—4 pesetas.

Para curar el oído.—El Aceite Neuwert cura los males leves (catarro, tapón, etc.) Limpia el conducto, disuelve el cerumen, y hace más sensible el oído a las notas de la voz.—4 pesetas.

Venéreo y sífilis.—Contra la blenorragia (gota militar, etc.) el Anti Lenorágico Ivel. Contra la sífilis, el Antisifítico Copper.—4 pesetas cada uno.—Jamás dejan de curarse los enfermos!

Venta: Madrid, Hortaleza, 110; Alicante, Riego, 20; Almería, Real, 16; Barcelona, Fernando VII, 7; Bilbao, Ascao, 7; Búrgos, Oid, 17; Badajoz, Santo Domingo, 39; Cáceres, Plaza, 37; Cádiz, Plaza Isabel, 2; Ciudad-Real, Toledo, 13; Córdoba, Paraiso, 10; Coruña, Real, 32; Guadalajara, Mayor, 7; Granada, San Jerónimo, 13; Huelva, Tetuan, 14; Lérida, Carmen, 26; Málaga, Granada, 42; Mérida, Plaza San Bartolomé, 10; Cartagena; Campo, 6; Pamplona, Nueva, 2; Oviedo, Sol, 1; Sevilla, Aranjuez, 2; San Sebastián, Bengoetxea, 8; Soría, Collado, 27; Valencia, Mercado, 73; Valladolid, Orates, 33; Zaragoza, Oso, 36, y demás buenas boticas. Consultas, personales ó por carta y prospectos, al Dr. AUDET, Beneficencia, 2, Madrid.

Impotencia.—El Fluido Vital coas viriles, glóbulos vitales y perlas del serrallo (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el grupo de los grandes remedios para robustecer las partes genitales debilitadas por abusos ó vejez. Está dispandosamente comprobada su eficacia por el éxito constante de muchos años sin perjudicar jamás la salud. Remedios de buena fe; garantizados.

Herpes.—Todas sus manifestaciones, tanto de las mucosas como de la piel, se curan con el Antiherpético Clower.—4 pesetas.

Hidrocarburos del Dr. Audet.—Con aspirar solamente sus aromas, se curan los resfriados y catarrós ligeros, el donque y la fatiga de aliento. Útiles a los tísicos y asmáticos.—2 pesetas frasco.

Para curar el reumatismo.—Contra el dolor propio, el ataque de reuma ó gota, Plaoras Antirreumáticas Audet, que quitan el dolor en absoluto en breves horas. Para curar la diatesis reumática: tómease Antirreumático Reysser.—10 y 4 pesetas.

	PESETAS
Por una estación particular	600
Por una estación para líneas urbanas y para todos los inquilinos de la misma	600
Por una estación de uso público	1.000
Por un aparato supletorio para comunicar con el teléfono principal y con la Central	75
Por un idem para comunicar solo con el aparato principal	71
Por un idem para comunicar solo con la Central y un conmutador	50
Cuadro indicador de cuatro direcciones	530
Por cada otra dirección	70
Por un conmutador de dos direcciones	4
Cada otra dirección	2
Un timbre (al año)	10

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz

Con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 7 para Puerto-Rico y Habana y con trasbordo para Progreso y Veracruz.

El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21 y haciendo antes la del Havre el 15 para Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual la de Málaga el 27, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordo para los litorales de Puerto-Rico, Cuba y Estados Unidos.

Las salidas de la Habana para New-York son los días 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos días.

RETORNO.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto-Rico el 15, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El 20, directo para Coruña, Santander y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Liverpool, Hamburgo, Nantes y Burdeos.

El 30, con escala en Puerto-Rico, el 4 ó 5 para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor *Isla de Panay* saldrá de Cádiz el 10 del corriente.

Línea de Filipinas

Con escalas en Port Said, Aden, Colombo y Singapur; servicio a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones a Kurachee y Bushire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shanghai, Hyogo y Yokama.

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (facultativa), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro sábados, a partir del 4 de Enero de 1896.

El vapor *Covadonga*, saldrá de Barcelona el 9 del corriente.

Línea de Buenos-Aires

Con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo.

Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

El vapor *Antonio Lopez* saldrá de Cádiz el 7 del corriente y de Barcelona el 2.

Línea de Fernando Póo

Con escalas en Las Palmas, puertos de la costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA

LÍNEA DE MARRUECOS

Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

SERVICIO DE TÁNGER

El vapor *JOAQUIN DEL PIELAGO*, sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta.

Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante

La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encargará a los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para mas informes en la Agencia, Puerta del Sol, 15.

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

GRAN FABRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS
Especialidad en aguas de tocador KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumerías.

Pereda y Compañía.—Santander

VACA sin hueso á elegir á peseta; id. 2.^a, 3 rs.; pierna y chuleta, carnero, 3 rs.—Mayor, 46.

Fritsch afinador, comp. pianos usados. Mayor, 17, bazar.

OS GALLEGOS
Frutos que non tienen dizeiro é prós que teñen tamén, ó viño que llos comben ó 6 Tostado de Riveiro.

Da talento os animales, fui simpáticos ó tortos é pr'a como dos seus males inda rescuita ós mortos (Se non son mortos cabales).

VENTA EXCLUSIVA: A. SOUTO.—Mayor, 86

Teatro Real
Se cede un palco principal de frente á turno primero impar.

Darán razon en la redaccion de EL CORREO.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

Esta Sociedad admite anuncios, recamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

Ofrece á los anunciantes é industriales combinaciones de publicid en condiciones de precio excepcionales. Envía tarifas á las personas que las pidan.

Se admiten esquelas de defuncion y aniversario

6 y 8, Alcalá, 6 y 8

Teléfono 517

LINIMENTO GENEAU

Para los CABALLOS
Solo este precioso Tópico reemplaza al Caustico, y cura radicalmente en pocos dias, las Cojeras recientes y antiguas, las Lisiaduras, Equinoces, Alcanoes, Moletas, Alifafes, Esparragos, Sobresaltos, Flebotomas é Infiltros en las piernas de los jóvenes caballos; etc.; sin ocasionar llaqa ni caída de pelo, aun durante el tratamiento.—Revela el vigor é Resolutive inmejorable en las enfermedades internas.
Precio: 5 fr.—Deposito General: Farm^a GENEAU, 275, r. St-Monore, Paris

EBANISTERIA Y TAPICERIA

CONSTRUCCION ELEGANTE de toda clase de muebles.—Especialidad en juegos de alcaoba, comedores, despachos y gabinetes á precios económicos.—MAYOR, 78; entrada, LUZAN, 1, bajo izquierda.

IBARRA Y COMPAÑIA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.

Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.

Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes, en Sevilla, oficinas de la Direccion y D. Joaquin de Haro consignatario.

Se vende papel por mayor, en la administracion de este periódico, Libertad, 29.

SE VENDEN

Gilichés de JERÓGLIFICOS en la Administracion de este periódico, Libertad, 29, pral.

mos mencionados, como porque el servilismo del notario halagaba su vanidad, y tambien porque en medio de aislamiento en que vivia le era muy grato cuanto alteraba la monotonía de su existencia.

Cuando vió el notario que ya no quedaba en sus zapatos el menor vestigio de barro, entró en el salon, saludó de nuevo al marqués que ya se había sentado, comenzó á ofrecer sus respetos á las dos doncellas, y antes de que pudiese terminar sus cumplidos, le dijo el anciano: —Ya sabeis, Lorient, que siempre me alegro de veros.

El notario se inclinó hasta el suelo, y el marqués añadió:

—Mas permitidme preguntaros lo que os trae á nuestra aislada vivienda á las nueve y media de la noche y con semejante tiempo. Ya sé que para quien posea un paraguas como el vuestro, la bóveda celeste es siempre azul.

No croyó el notario que debiese pagar desapercibida esta chanza, y murmuró riendo:

—¡Vaya, vaya, señor marqués! Contestando luego directamente— dijo: Figúraos que habiendo yo ido al castillo de Logerie á llevar dinero á la señora baronesa, y al regresar á pié, como acostumbro, he sido de pronto en el bosque un ruido de mal agüero, que ha confirmado lo que acaban de decirme respecto á la asonada de Montagu. Entonces, temiendo tropezar con los soldados del duque de Orleans si iba más lejos, he resuelto venir al castillo á pedir hospitalidad por esta noche.

Al nombre de la Logerie levantaron Berta y Mary la cabeza como los caballos al oír el lejano sonido del clarín.

—¿Vais de la Logerie?—preguntó el marqués.